

# La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos  
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.656.

Suscripción

En la isla al mes. . . . . Ptas. 1'50  
Resto de España. . . . . 1'75  
Extranjero. . . . . 2'50

MAHON, MARTES 15 OCTUBRE 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## La Fiesta de la Raza

Este artículo estaba destinado a la velada que debía celebrarse en el Ateneo Científico el sábado último y que no pudo realizarse a causa de las circunstancias especiales que atraviesa nuestra ciudad.

¿Será mucha pretensión querer que mi modesta e indocumentada prosa figure al lado del verbo erudito de esos ateneístas que, con frases galanas, os dirán sublimes conceptos acerca la más grande entre las grandes páginas de la historia de las Naciones? Desfilará mi pluma pensamientos que puedan emitirse sin desentonar el conjunto de los que, con motivo de celebrar «La Fiesta de la Raza» oireis en esa Sala de imborrables recuerdos de mi juventud?

Ante tamaña duda queda detenida la mano y tengo intentos de romper mis cuartillas... pero, por otra parte, mi conciencia me indica la obligación de ser, una vez más, paladín de esta idea americanista, de relación íntima y constante entre madre e hijas, de unión moral y material hispano americana.

No es la primera vez que aporto mi grano de arena al ideal del que fué don Rafael M.<sup>a</sup> de Labra y el recuerdo de mis peroraciones en público, de mis artículos que vieron la luz en los periódicos de ambos mundos, me obliga a seguir firme al lado de los que aquel ideal persiguen y me digo: «Adelante, escribe, habla», que es de soldado cobarde retroceder un solo paso en la lucha; «adelante»...

Heme, pues, ya convencido de mi obligación de hilvanar algunos pensamientos referentes a un hecho y a dos figuras de la historia Patria, el descubrimiento de América por Colón gracias al sublime gesto de Isabel la Católica... Pero, ¿qué os diré que no sepais del pasado? ¿No es más lógico que historiadores y poetas narren y canten la gran epopeya mientras los luchadores, los soldados de la vanguardia, los carne de cañón, ataquemos con nuestras afiladas bayonetas la gran mole enemiga? (Mole enemiga he dicho queriendo aludir la apatía que nos mata y anula).

Revolved, historiadores, viejos pergaminos, quemad vuestros ojos desenterrando cifras, hechos y menudencias y escribid libros repletos de cifras, de cosas y casos hasta hoy olvidados y llevad el fruto de vuestro estudio hasta los confines del mundo para que doquiera se sepa que América se debe a España, para que se sepa que la Reina de una Nación empobrecida por la guerra con los moros ofreció espontáneamente sus joyas al navegante genovés que le prometía la quimérica hazaña de descubrir un mundo...

Afinad, poetas, vuestras arpas, echad al viento vuestros cantos y gloriosos a la patria hispana, dulce y armoniosa, que igual resuena en el suelo ibero que en las frondosas maniguas americanas... y completemos, nosotros, las páginas de la historia y las trovas del cantor escribiendo con hechos prácticos, con industrias y comercios, con nuevas líneas de comunicación la moderna época hispano americana.

No es de hoy mi concepto... Cuando en 1914, apenas en su comienzo esta cruenta guerra, tuve la

honra de ocupar esa tribuna y de entretenerme con vosotros disertando acerca nuestras relaciones con América, fui profeta y consejero. Tuve la visión de una guerra larga y despiadada, adiviné la paralización de las regulares líneas de vapores extranjeros, recomendé un mayor esfuerzo industrial y comercial y el establecimiento de vapores españoles que fueran, a la vez que los heraldos de paz, el hilo que mantuviera siempre atado el producto español con el consumidor americano, consiguiendo así que aquellos mercados nuestros—nuestros, por razones de parla, de costumbres y de raza—no sólo no pasaran a otras manos sino que, cada día más, se vieran unidos con lazos de simpatía y aumentarán en número y calidad hasta llegar al completo dominio moral y al bienestar material de unos y otros.

La competencia extranjera, muy reducida ya entonces y reducida pronto a la más mínima expresión, nos hubiera permitido, sin gran esfuerzo, conseguir aquel ideal.

Decía también aquella noche que nuestro gran defecto de raza, la apatía por toda innovación, sería un obstáculo formidable a la expansión comercial de España en América; y así ha sucedido. No olvidéis que os hablo desde el Continente donde, con más motivo que desde esa Roqueta querida, se puede seguir el movimiento y apreciar todos los pormenores *in pro* y *in contra* de los hechos consumados.

Nuestros industriales y comerciantes, ávidos de oro y sin meditar poco ni mucho en lo que el porvenir les ofrece y juzgando sólo por las enormes partidas que arrojaría el folio de beneficios de unos pocos balances anuales, han puesto fiebre en sus operaciones y han servido sólo y únicamente los mercados que serán mañana sus concurrentes de América. Nuestros gobiernos celosos sólo y exclusivamente de la política exterior al día y olvidándose de legislar concienzudamente para el bienestar venidero de la Nación, han completado la obra apática de España. Unos han llenado sus arcas y los otros han vencido las dificultades momentáneas, reducidas, para ellos, a mantenerse airosos en el alto puesto en que fueron colocados. Nadie ha pensado que, terminada la guerra, volveremos a ser contribuyentes del extranjero, ni que América, mercado que podría ser nuestro, será del que le ofrezca mejores condiciones. Y todos, menos nosotros, aun aquellos que la guerra arduina y aniquila tienen la vista fija en allende el Océano y se preparan para luego.

Pregunto ahora a nuestros gobiernos, a estos mismos gobiernos que patrocinan «La Fiesta de la Raza» y dan libros del Quijote como premio a los mejores trabajos acerca el hecho que celebramos y ordenan fiesta Nacional el 12 de Octubre; ¿Qué tratados de comercio se han firmado desde 1914 consiguiendo ventajas a los productos españoles en América? ¿Qué primas de exportación han concedido a las mercancías que con destino a los países de parla española salen de nuestras fábricas? ¿Qué nuevas líneas de navegación a América han subvencionado?

Es muy doloroso confesarlo, señores; pero es preciso decirlo. Hasta ahora nadie ha hecho nada; pero al llegar el 12 de Octubre queremos deslumbrar a la opinión con falsas luces

de bengala y pretendemos demostrar que América es hija de España. Si, lo es, pero por historia y porque los de allá guardan como buenos hijos, no obstante emancipados, un buen recuerdo de la madre que les dió el ser. Los de aquí hemos puesto de nuestra parte la menor expresión de cariño maternal posible y es así como las distancias, en vez de achicarse, se alargan con nuestra pasividad.

Las condiciones ventajosas para España durarán todavía unos meses, no muchos según se desprende del estado actual de la guerra, pero quizás los suficientes para deshacer errores y descuidos pasados si laboramos con la fe y con el ardor que esta gran obra patriótica requiere.

Yo me permito pensar que cerebros mejor preparados que el mío y, desde luego más autorizados, habrán lanzado el negro dilema de nuestro porvenir: «O América o nada» y que, los llamados a poner remedio al mal, se prepararán para hacer en poco tiempo lo que no han sabido o no han querido ver en cuatro años. Si así es me auguro ver como, en breve, nuestros barcos abarrotados de mercancías españolas sus entrañas y ondeando en sus mástiles la gloriosa enseña roja y gualda surcarán los mares camino de los puertos hispanos de allende el Océano siendo ello la iniciación de una nueva y larga era de paz y de bienestar...

¡Sólo así hubiera celebrado España dignamente la fiesta de la raza!

JUAN L. TALTAVULL.

Barcelona 8 Octubre 1918.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

### La cuestión del cable

La receta del Dr. Vargas, publicada el sábado último, para asegurarnos una comunicación telegráfica lenta y cara, ha coincidido con la noticia que *in extenso* da *La Vanguardia*, de Barcelona, del mismo día, nada menos de que Mahón es *Jauja* en punto a comunicación rapidísima con Barcelona.

Mahón y Barcelona han sido las primeras poblaciones de España donde se ha inaugurado con admirable éxito la telefonía sin hilos. A través de los 500 kilómetros de mar que separan las Estaciones radiográficas de Montjuich y la Mola, hablaron diversas personalidades de Barcelona—según dice *La Vanguardia*—con el Alcalde y el Jefe de Mahón, el Jefe de la Fortaleza y otras distinguidas personas, quedando unos y otros maravillados de la trascendencia del nuevo invento.

Cuenta, pues, nuestra isla, de hoy más, con el mejor medio de comunicación hasta ahora inventado. Pero seguiremos incomunicados mientras *Doña Burocracia* presida nuestros tristes destinos.

Es la situación nuestra la del hambriento a quien se permite olfatear magnífico guisado.

Los antiguos, para simbolizar pacífico tormento, inventaron el suplicio de Tántalo.

En Madrid, al enterarse del éxito alcanzado por la telefonía sin hilos, se dirán: esos mahoneses, más afortunados que nosotros mismos, nos importunan pidiendo gollerías. Si no tienen pan que coman tortas. Si no pueden telegrafiar que telefonen.

Así nos luce el pelo.

### Enhorabuena

Ha sido inscripto en el registro civil de ciudadanos el hermoso niño Clemenceau Camps Torreal, hijo de nuestros amigos doña Margarita y don Domingo, a quienes felicitamos por el feliz natalicio y por la firmeza de convicciones y de carácter que han demostrado.

\*\*

Queremos en esta ocasión salir al encuentro de juicios y conceptos que se aventuraran frecuentemente con sobrada ligereza.

Choca con la rutina, aparejada muchas veces con la ignorancia, la imposición de los nombres de esas relevantes figuras históricas o contemporáneas que no figuran en el santoral. Es ello una demostración de misoneísmo, hijo casi siempre de la incultura.

Si al dar nombre a un nuevo ser hay que rendir tributo al de una eminencia, procede perpetuar los de aquellos que desarrollaron o descuellan en las ciencias, las artes o la política y no los de quienes voluntariamente fueron hambrientos, vagos o sucios, víctimas de una obsesión invencible.

### La «grippe»

Recordarán los lectores, que en nuestras campañas preventivas contra la *grippe*, dijimos que la mejor precaución es la higiene personal, la higiene casera, la higiene urbana, es decir, para imitar una vez más, la resobada frase napoleónica, que para defenderse de la epidemia, hace falta esta triple condición, higiene, higiene e higiene.

Vamos en compañía autorizada por cuanto en un importante diario de Barcelona se acaba de publicar un artículo que termina con el párrafo siguiente: «¿Profilaxis de la infección? ¿Medios de evitar el contagio? Nulos. Procure cada individuo vivir en la mayor normalidad posible; no extralimitarse ni en comidas ni en bebidas; evitar toda clase de fatigas corporales e intelectuales; descansar todas las horas posibles y evitar los enfriamientos.

Déjense de tomar bebidas alcohólicas como preservativo contra la epidemia, medida rutinaria debida a la incultura nuestra que sale a la luz cada vez que algún azote maligno diezma a los españoles. Los que no están acostumbrados a beberlas se intoxican y castigan sus vísceras, enfermándose, poniéndose aún en peores condiciones si por acaso son atacados del mal. Téngase serenidad, y, al sentirse enfermo, sea de lo que fuere, métese en cama el paciente y procure sudar, guardando dieta absoluta, siquiera 24 horas; llámese al médico si se cree del caso consultarle, y no se olvide que la mayoría de las veces con sólo los medios caseros y algún purgante se cura la enfermedad, si no ha hecho localización o no ha atacado alguna viscera importante

DR. GAMAK.»

\*\*

Así mismo tendrá presente el lector cuanto hemos expuesto respecto a limpieza pública, a sugerencias fúnebres y auto-sugerencias y que como resultado del razonamiento basado en la ciencia decíamos que las sugerencias y auto-sugerencias en vez de tener carácter frívolo y macabro, en vez de hablar de existencia efímera, de valles de lágrimas, de purgatorios e infernos, debían ser llamamientos a la alegría del vivir, a la salud, a

la esperanza y hasta a las ilusiones, que sin estos anhelos del alma, faltos de ideales alentadores, sería la vida monótona, aburrida y hasta insoporrible.

En esta orden de consideraciones entraba al proscibir el tañido de las campanas y el aparato fúnebre de la conducción, motivos de sugerencias deprimentes.

Pues bien; en prueba de que sentabamos la buena doctrina ahí van algunas disposiciones que se acaban de dictar en la culta y democrática Barcelona:

Cumpliendo la orden dada por el alcalde, por las noches se lavan algunas calles de Barcelona, a chorro de agua.

Los bomberos son los encargados de llevar a cabo esta acertada disposición.

Se ha dispuesto que los curas no acompañen los cortejos fúnebres hasta el límite de la parroquia; hasta nueva orden, el duelo, en los entierros, se despedirá en la misma parroquia.

También se ha prohibido el toque de campanas que en las parroquias venía haciéndose para los ricos y durante el entierro de los mismos.

En lo sucesivo, y hasta nueva disposición, sólo se permitirá por la mañana a las parroquias, durante unos minutos, el toque de difuntos.

Estas medidas han sido tomadas para no contribuir a alarmar al público.

Para la debida garantía y tranquilidad de los lectores y en descargo y justificación de nuestra conciencia hemos creído conveniente aducir los precedentes testimonios que autorizan y corroboran cuanto hace días espusimos.

### Desde Villa-Carlos Abuso y reincidencia

Nos dicen de Villa-Carlos que se ha reincidido en el abuso de amontonar basuras pestilentes en el sitio «Costa d'es Barranch», camino entre aquel pueblo y el de San Luis.

Después de nuestro primer aviso el señor Alcalde de Villa-Carlos, celoso por cuanto concierne a la higiene y a la limpieza, mandó retirar aquel foco de hedores insoportables y acaso de infecciones.

Es de esperar que hoy, ante la reincidencia, más censurable en estos tiempos de enfermedades, la digna autoridad municipal villacarlina añadirá a su interés por la salud pública la debida energía para que sus órdenes no sean burladas.

### El tiempo

Desde el sábado se presentó el tiempo en extremo desapacible sin que faltara ninguno de los caracteres propios de la tempestuosa estación en que estamos.

Dicho está por lo tanto que se acumularon densos nublados, cayeron lluvias torrenciales, soplaron vientos huracanados, hubo descargas eléctricas causa de fragorosos, truenos y que se siente ya el frío precursor del invierno.

Sucedíanse unos a otros estos meteoros o bien se daban todos a la vez en deshecha tempestad como el sábado y en la madrugada del domingo.

Esta mañana parecía ceder la tormenta, pero dada la variabilidad del tiempo, ni el mismo *Zaragozano* es capaz de predecirlo con garantías de acierto.

En cuanto a su influencia en desarrollo de la *grippe* es difícil saber a



# Servicio Postal y Telegráfico

que atenerse a estos puntos de la salud recuerdan siempre el popular coro de doctores de «El Rey que rabió».

Que si los cambios de temperatura son nocivos, que si la humedad excesiva perjudica, que las mojaduras pueden traer malas consecuencias.... Esto es el anverso.

Reverso: Se ha publicado, lo hemos leído, que la sequía del aire favorece el desarrollo de la gripe y que por lo tanto conviene que la atmósfera contenga vapor de agua en la debida proporción. Hemos visto también en letrés de molde que son indicados los lavajes en gran escala conforme se practican en las calles de Barcelona y que por lo mismo son tan beneficiosas estas lluvias que lavan la atmósfera. Y por último, si el aire es asiento del germen de la gripe y su vehículo de propagación, ha de ser favorable, nos parece, esta renovación constante debida a los vendabales.

Como el famoso Beltrán Duglesquin, no ponemos ni quitamos, pero facilitamos datos para que el lector los contrapase y juzgue luego por sí mismo.

## Donativo

El Vice Presidente de la Beneficencia Domiciliaria, don Pedro Pons Vidal, nos comunica que ha recibido de una persona caritativa, por mediación de don Juan F. Tallavull, la cantidad de cien pesetas para socorro de los pobres a que asiste dicha Asociación. Reciba las gracias, en nombre de ellos, el generoso donante.

## Vapores correos

Procedente de Valencia, Ibiza y Palma ha llegado esta mañana el vapor «Rey Jaime II» al mando del capitán señor Amengual.

El expresado buque se hará a la mar esta noche a las ocho para cubrir la misma línea en sentido inverso.

## Noticias cortas

Esta noche el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria de segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera sea el número de concejales que asistan.

Si la guardia municipal no lo evita, es de temer que la chiquillería cause destrozos en el lindo jardincillo de la plaza de Colón, antes Vieja, que anoche tomó como sitio de juzgos y travesuras (naturales, pero que deben reglamentarse y vigilarse) un grupo numerosísimo.

## COTIZACIONES

### Bolsa de Barcelona

Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA

Del 14 Octubre

Interior serie A	80'70
Id. B	80'75
Id. C	80'76
Exterior serie A	90'50
Amortizable 5 p. % A	98'12
Id. B	97'80
Nortes	76'70
Alicantes	77'60
Andaluces	69'50
Orenses	26'70
Trasatlántica	00'00
Francos	88'70
Libras	23'15

## Banco de Menorca

Capital: 1.000.000 de pesetas

Compramos y vendemos en el acto y a los siguientes cambios, los valores detallados a continuación, librándolo para las operaciones de venta la correspondiente póliza.

	Compramos	Vendemos
Interior 4 % serie A	80'50	81'00
Id. B	80'50	81'00
Amortizable 5 % 1900 serie A	98'00	98'50
Amortizable 5 % 1900 serie B	97'50	98'50

15 de Octubre de 1918.

Los alemanes pierden sus principales puntos de apoyo. -- Su retirada alcanza las proporciones de un desastre. -- Los franco-ingleses entran en La Fère y Laon y toman todo el camino de las Damas. -- Los serbios avanzan gloriosamente y entran en Nich. -- El Reichstag acepta las condiciones de Wilson

El gobierno español se incautará de siete vapores alemanes entre ellos el «Mathilde»

## La guerra mundial

Barcelona 12 a las 23 40 y 13 a las 4 30.

### Los aliados victoriosos

### Hacia la paz

#### Exitos y avances de los franceses

París 12.—Las tropas francesas han avanzado hasta diez kilómetros de profundidad en un frente de setenta al norte de Suippe.

Hoy hemos conquistado Vouzier y empezamos a desbordar Rethel.

#### En el camino de las Damas

París 12.—Los italianos en unión con los franceses han conquistado varios puntos del Camino de las Damas.

En el sector de Ailles hemos ocupado Vandresse, Troyons, Cerny y Leonais.

#### La respuesta alemana

Amsterdam 12.—Se dice que en Berlín hoy mismo el gobierno del kaiser entregará la respuesta de Alemania a las preguntas que el Presidente Wilson pedía que fuesen contestadas antes de responder a su vez a las demandas de los imperios centrales.

La respuesta del gobierno germano será entregada en Berlín al Diplomático que como intermediario haya de trasmitirla al gobierno federal norteamericano.

#### Venezelos a París

París 12.—Ha llegado a esta capital el jefe del Gobierno griego.

La venida del eminente político obedece al deseo del relacionarse con los gobiernos de las naciones aliadas para dictar las condiciones de paz.

#### Los ingleses

París, 12.—En afortunadas operaciones al norte del Sené los ingleses se han apoderado de Hamel, de Breviers y de Quicin.

Han conquistado, además, Aunay.

#### Hacia la rendición incondicional

Amsterdam, 12.—Se ha publicado la respuesta del gobierno alemán al Presidente Wilson.

Alemania se somete a las condiciones dictadas por el Presidente de los Estados Unidos, bases que se aceptan íntegras.

De acuerdo con Austria se pide un armisticio que deberá ser tratado por una comisión mixta que propondrá la formó en que han de evacuarse los territorios que aun ocupan las tropas de las potencias centrales.

El acuerdo se ha tomado con la conformidad de la gran mayoría del Reichstag.

#### ¿Abdicará el Kaiser?

Amsterdam, 12.—A pesar de las negativas de los centros oficiales se insiste en asegurar que el Kaiser abdicará en favor de su nieto.

De todos modos, aparte de la forma de la abdicación se da por segura la renuncia del Emperador alemán.

#### Camino del desastre

Berna 12.—Se confirma que Austria y Turquía pidieron al Presidente Wilson concertar la paz por separado.

En Viena se han realizado importantes manifestaciones populares y ha dimitido el gobierno.

En Hungría y en Constantinopla cunde también la alarma del pueblo y se realizan manifestaciones.

#### De victoria en victoria

París 13.—El último parte oficial recibido da cuenta de haber sido tomadas la plaza de La Fère y la vía férrea de Laon.

Además de La Fère ocupamos también San Nicolás y Bois Sugy.

Los italianos han avanzado por el norte de Ailette.

Barcelona 13 a las 23 15, 14 a las 22 y 15 a las 5 20.

#### La política en los centrales

Londres 13.—Se sabe que el día 9 se reunió en Berlín el consejo de ministros para estudiar la evacuación de los territorios invadidos.

Basilea 13.—Los periódicos de Viena dicen que se ha encargado al señor Lennasch que forme gobierno.

#### La batalla de La Champaña

París 13.—Ha terminado con una brillantísima victoria de los aliados la batalla de la Champaña.

En diez y siete días los aliados han conseguido un triunfo completo y ha quedado enteramente libertada la curva del Aisne.

Ayer conquistamos treinta y seis localidades y libertamos a miles de paisanos del yugo que desde el año 1914 les esclavizaba.

El cuarto ejército ha capturado veinte y un mil quinientos setenta y siete prisioneros.

Ha recogido además un cuantioso botín de guerra en el que hasta ahora van registrados seiscientos cañones, tres mil quinientas ametralladoras, centenares de vagones y enormes partidas de material de guerra de todas clases.

#### Marcha triunfal

París 13.—Continúan las noticias oficiales de espléndidas victorias de las armas aliadas.

Nuestras tropas franquearon el Retourne y todavía avanzaron diez kilómetros y ganaron la posición de Vieux Asfeld y Asfeldville. Llegamos también a Blanzay.

Quebrantamos energicamente la resistencia del enemigo en Guignigourt, Neufchatel, Suraisne y Mont Pronvais.

Al sur del Oise continúa el repliegue de los alemanes.

#### Acuerdo importante

Inglaterra ha declarado por mediación de su gobierno que está de completo acuerdo con el Presidente Wilson.

#### Los franceses en Laon

París 13.—El décimo ejército francés ha entrado en Laon.

Con esta entrada triunfal quedan libertados seis mil quinientos paisanos.

Rebasamos la ciudad en un avance victorioso.

Al norte del sector de Ailette conquistamos la región este de La Fère y la parte meridional del Serre hasta la estación de Courby.

#### Más éxitos de los ingleses

París 13.—Los ingleses amplían las cabezas de puente que en operaciones de avance afortunadas han establecido sobre el Séensé.

Han ganado la posición de Aubigny.

#### Siguen las victorias

París 13.—Nuestras tropas continúan su avance por el noroeste de Douai.

Hemos conquistado Courcelles y Gcdauld; hemos desbordado las posiciones de Vendin Viel.

#### Hacia la república

Amsterdam 13.—Es cada vez más persistente el rumor de que el Kaiser abdicará.

Ahora se dice que la renuncia del cetro imperial no se hará en favor de ninguna descendiente, sino que Guillermo Hohenzollern traspasará sus facultades de emperador al Reichstag.

#### Júbilo de los aliadófilos

Madrid 13.—Han sido agasajados con un grandioso banquete los maestros de las letras nacionales señores Galdós, Cavia y Unamuno.

El acto toma carácter de desagravio por haber sido dichos escritores víctimas de la censura oficial.

Al brindar se hicieron espresivas manifestaciones aliadófilas.

#### Americanos y franceses

París 14.—Los americanos han rechazado briosamente en el Mosa impetuosos ataques de los alemanes.

Los franceses continúan en contacto con el enemigo al que acosan sin darle momento de reposo.

#### Los ingleses avanzan

París 14.—Por el noroeste de Donai avanzan los ingleses.

Cada operación es un éxito y las victorias se suceden sin interrupción.

#### La revancha de Serbia

París 14.—Continúan las victorias de las tropas serbias.

Ultimamente han conquistado la ciudad de Nisch, importantísima, y las alturas del norte.

Continúa el avance hacia Piret.

#### Brillante campaña en Oriente

París 14.—En la Moravia los aliados han llegado a la curva del Mersina.

Los franceses han ocupado Prizreud y Nirovitza.

En Albania los italianos han conquistado Kavaa.

#### Wilson reservado

París 14.—El Presidente de los Estados Unidos recibió en el Teatro de la ópera la respuesta de Alemania a las preguntas del gobierno yanqui.

El señor Wilson no hizo ninguna declaración.

Después de recibida la nota confirió con el Ministro de Estado señor Lansigny.

#### Nada con los Hohenzollern

En América es creencia general que las naciones aliadas se negarán a tratar de la paz con la dinastía alemana de los Hohenzollern por considerar que esta carece de garantías.

Se cree que los aliados quieren negociar con una representación genuina del pueblo germano.

#### España y Alemania

Madrid 14.—Se ha celebrado un consejo de ministros que ha durado cuatro horas y del que se ha dado una nota oficiosa larga y enreverada.

Ha podido sin embargo desprenderse de esta información que Alemania nos concede la incautación de siete vapores mercantes de los internados en España.

Entre estos barcos que pasarán a ser españoles figura el «Mathilde», anclado en Mahón.

En la incautación intervendrá la embajada alemana.

#### Notas finales

Madrid, 14.—En la bolsa la concurrencia es extraordinaria.

París 14.—Los serbios han reconquistado toda la Macedonia.

Londres 14.—Se insiste en que sin la previa abdicación del Kaiser no se podrá tratar de paz.

París 14.—En Verdun el Presidente Poincaré ha condecorado a los generales yanquis e ingleses

## Crónica Nacional

### Nombramientos

Don Baldomero Argente ha sido nombrado subsecretario de Instrucción Pública.

Para igual cargo en el ministerio de Justicia ha sido designado el señor Goicoechea.

### Decretos

Madrid, 14.—El consejo de ministros autoriza una emisión de doscientos millones.

Se acordó también restablecer la garantía constitucional suspendida y suprimir la censura de la prensa.

## CASA DEL PUEBLO

Se participa a los señores socios de las distintas Sociedades domiciliadas en esta Casa, que serán admitidas hasta el día 20 del corriente mes, cuantas proposiciones tengan por conveniente presentar, para la administración y explotación del Salón Teatro, tan luego estén terminadas las obras que en el mismo se efectúan.

Las proposiciones serán entregadas en la secretaría.

Mahón 7 de Octubre de 1918.—El Presidente, Guillermo Coda.

Tipografía Mahonesa - Calle Nueva

## Gran Baratura en Peletería

No comprar sin antes visitar

esta Baratura

Calle Pi y Margall número 19